

## Auszug aus dem substanziellen Protokoll 135. Ratssitzung vom 22. August 2012

### 2958. 2006/256

**Weisung vom 11.07.2012:**

**Motion von Daniel Leupi (Grüne) und Bastien Girod (Grüne) betreffend Velostationen, Realisierung von zwei Anlagen am Hauptbahnhof, Antrag auf Fristerstreckung**

Der Stadtrat beantragt sofortige materielle Behandlung und eine Fristverlängerung zur Vorlage einer Weisung zur Motion GR-Nr. 2006/256.

Der Rat stimmt der sofortigen materiellen Behandlung stillschweigend zu.

Namens des Stadtrats nimmt die Vorsteherin des Tiefbau- und Entsorgungsdepartements Stellung.

**STR Ruth Genner:** *Der Stadtrat hat sich dafür eingesetzt, dass zwei Velostationen am Hauptbahnhof realisiert werden können. Für die Umsetzung benötigen wir jedoch Zeit. Das Vorprojekt für die Velostation Süd ist in Bearbeitung und ein Kreditantrag für den Gemeinderat auf kommenden Frühling vorgesehen. Eine weitere Anlage ist im sogenannten Stadttunnel in Planung, der Regierungsrat hat hierzu seine Unterstützung zugesagt. Im Sinne einer Zwischennutzung von 15 bis 25 Jahren, sollen dort nicht nur Veloparkplätze entstehen, sondern auch eine Verbindung durch den Tunnel. Die Machbarkeitsstudie ist bereits erarbeitet, es stehen noch Verhandlungen mit der SBB aus. Wir ersuchen deshalb um eine einjährige Fristverlängerung, um die Planung zu konkretisieren.*

**Mauro Tuena (SVP)** *stellt namens der SVP-Fraktion den Ablehnungsantrag zur Fristerstreckung: Die Weisung ist aus dem Jahr 2006. Seitdem stellte der Stadtrat schon mehrere Anträge auf Fristverlängerungen, die immer gewährt wurden. Dass der Stadttunnel für Velofahrende zur Verfügung gestellt werden soll, weiss die Stadt schon länger. Deshalb wäre jetzt der Zeitpunkt gekommen, um eine entsprechende Weisung zu bringen.*

Der Rat stimmt dem Antrag des Stadtrats mit 90 gegen 23 Stimmen zu.

2 / 2

Damit ist in Übereinstimmung mit dem Stadtrat beschlossen:

Die Frist zur Erfüllung der am 22. November 2006 überwiesenen Motion, GR Nr. 2006/256, von den Gemeinderäten Daniel Leupi (Grüne Partei) und Bastien Girod (Grüne Partei) vom 21. Juni 2006 betreffend Velostationen, Realisierung von zwei Anlagen am Hauptbahnhof, wird um zwölf Monate bis zum 21. November 2013 verlängert.

Mitteilung an den Stadtrat

Im Namen des Gemeinderats

Präsidium

Sekretariat